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会長卓話 

 
大熊 正行 会長 

 みなさんこんにちは。本日は、当クラブの子クラブで

もあります、越谷中 RC より 小池会長並びに坪井幹

事に表敬訪問にお出で頂きました。何かとお忙しい

中、そして足元の悪い中大変ありがとうございます。 

何のおもてなしも出来ませんが、ごゆっくりしていって

ください。 

お気づきの方もいらっしゃるかと思いますが、本日も

例会開始前の団欒のひとときに、当クラブが創立され

た 40 年前の頃に流行った流行歌を井谷美香さんに

エレクトーン演奏して頂きました。今年度は、毎週例

会日には、その当時の曲を弾いて頂くようにお願いし

てあります。40 年前と言いますと私が、中学 3 年～高

校 1 年生の頃でした。懐かしい名曲に思いを馳せた

り、思春期だった当時のほろ苦い思い出などが蘇っ

てきます。先週は、例会終了後に新会員さん向けに

「新人研修会」を開催していただきました。そして、夕
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方は「新会員歓迎会」を盛大に行って頂きました。多

数の会員の皆さんに参加していただきまして大変あり

がとうございました。「習うより慣れよ」という言葉があり

ますが、新会員の皆さんにおかれましては、これから

例会出席はもとより色々な事業にも積極的に参加し

て頂き、早くクラブに溶け込んで頂きたいと思います。

来月には、「越谷市民まつり」がありますので、そこで

も大いに活躍していただきたいと思います。 

「楽しく奉仕を！深めよう親睦を！」の提言の下、共に

頑張って行きましょう。 

さて、先週もそうでしたが、今週も雨続きで、気温的に

は過ごしやすくなりましたが、蒸しますね。それと、外

で働く職人さんや農家の人は参っているようです。仕

事が思うように進まないとか、とりわけ農家の方々は、

8 月後半からの深刻な日照不足もあり野菜が育たな

いとか、田んぼの地盤が緩んで稲刈りが出来ないと

かで苦労しているようです。早いもので、今年も 2/3 が

終わってしまいました。昨日から 9 月に入りました。  

9 月は、「基本的教育と識字率向上月間」ということに

なっています。人類にとって教育は大事なことですね。

アフリカ諸国の多くや東南アジアの過疎地域などで

は、満足に教育を受けられない子供たちが大勢いま

す。教育が受けられないが為に満足な仕事にも着け

ず、餓えや貧困から抜け出せないで、争いや犯罪、

さらには紛争を招くこともあります。私たちロータリアン

一人ひとりの力は大したことが出来ませんが、直接的

に何か具体的なことが出来なくても、今現在皆様方

には、米山奨学生への援助の為の米山寄付やロータ

リー財団による世界中の若者たちに対して、平和維

持や紛争解決に関わる専門職の人材を育成する為

の機会や場を与えたり、ポリオ撲滅の為のロータリー

財団への寄付も大変良いことに役立っています。本

日は、小河内梅幸会員のピンチヒッターで、小林光

則会員に卓話をお願いしておりますが「識字率」に関

するお話を頂くようになっております。 

本日も最後まで宜しくお願い致します。 

幹事報告 

 
会田 謙二 幹事 

・「RYLA 研修セミナー」参加者募集のご案内。2016

年 4 月 2・3・4 日開催 

・職業奉仕セミナー＆プレミアム夜話会開催のご案

内。 

・ロータリーの友誌:特集企画の情報募集のお知らせ 

 企画 A こんなロータリアンはいませんか？ 

①過去に海外のクラブに在籍経験がある現役ロータ

リアン 

②ロータリー学友 

企画 B 自然災害に備えて独自のシステムを持つク

ラブ（地区） 

・2014-15 ロータリーデー報告書 

・今年度の広報部門セミナーのテーブルディスカッシ

ョン報告書 

・ロータリーカード申し込みのご依頼 
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お客様ご挨拶 

 
越谷ロータリークラブ 

会長 小池 和義 様 

 本日は表敬訪問に参りました。前年度 3 月に当クラ

ブ 25 周年、周年事業の時には北クラブ様には大変

お世話になりました。北クラブ様も今年は 40 周年とい

う記念すべき式典等、事業が多いと思いますが、出

来る限り中クラブとしましてもお手伝いさせて頂きたい

と思っておりますので遠慮なく申し付けください。又

会員増強に関しましてもご心配をおかけしておりまし

たが、皆でクラブを盛り上げて頑張っていきたいと思

っておりますので今後とも宜しくお願い致します。 

 

 
越谷中ロータリークラブ 

幹事  坪井 明 様 

今年度幹事を仰せつかりました坪井です。まだ入会

してから浅く、ロータリーの知識不足で立ちいかない

こともございますが、本日も北クラブさんに3回目の訪

問をさせて頂きました、毎回たくさんの方たちのお話

や、例会の雰囲気、進行など大変勉強させて頂いて

おります。またお邪魔させて頂くこともございますが宜

しくお願い致します。 

結婚・誕生祝 

 
誕生祝 

髙𣘺正美 9/4 松井昭夫 9/21 降田富男 9/18          

（敬称略） 

 
髙𣘺 正美会員 

皆様どうも有難うございます。9/4 で 77 歳になります。 

私のいい経験など無いのですが、皆様について共に 

大好きなゴルフなど、残りの人生を楽しんで過ごし 

たいと思っております。 

委員会報告 
出席会場委員会：大濱裕広副委員長 

9/30 ガバナー公式訪問です。当日は南越谷砂場に

て 12：30 から 13：30 まで例会 16：00 から懇親会と

なっております。 

職業奉仕委員会：本間陸人委員長 

10/16 地区の職業奉仕セミナーが開催されます。13：

30 から大宮清水園にて 2 部制にて行います。 

出席希望の方は私まで連絡下さい。 
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会員増強委員会：今井英治委員長 

9/9 例会終了後、会員増強班長会議を行います。 

会員卓話 

 
小林 光則会員 

「識字率向上月間について」 

2014～2015 

9 月  新世代のための月間 

3 月  識字率向上月間 

2015～2016 

 9 月  基本的教育と識字率向上月間 

 3 月  水と衛生月間・米山月間 2 

★九月を識字率向上月間としたのは正解。 

 →毎年 9 月 8 日は 国際識字デー だから? 

 →1965 年のテヘラン会議にて イラン・パーレ

ビ国王（当時）が識字基金を 提唱。 アメリカ

のジョンソン大統領が賛同し、同年の UNESCO

総会にて 

  ユネスコが 9 月 8 日を 国際識字デーとする

ことを宣言した。 

  ⇒日本ではあまり知られていないのが現状 

①識字とは 

 読み書きを理解でき、計算ができること 

②日本の識字率 

 1960年当時、日本の非識字率は 15歳以上で 2%

程度、現在は中学就学率を持って識字率を算出し

ている。 

昭和 25 年度 59.2%  昭和 50 年度 95.3% 

平成 24 年度 97.9% 

③世界の非識字者 

2000 年当時 8 億 6000 万人 

 現在     7 億 8100 万人（学校に通えない

子供約 5800 万人） 

④実際の世界寺子屋運動の始まり 

 ユネスコは世界寺子屋運動として 1989 年から

取り組んでいる 

 当時、日本では寺子屋建設運動、書き損じはが

き回収キャンペーンと言っていた。現在ユネスコ

では世界寺子屋運動と名称を統一している。 

⑤ロータリークラブの取り組み 

 1989 年の日本ユネスコ活動研究会 名古屋大

会に越谷北クラブの小河内さん、市川光洋さんな

どが参加 

1990～1991 15 周年記念事業として インド・

ナグヌールに寺子屋を建設。 

 建設費 50 万円をユネスコ経由で送金（市川光

洋会長年度）⇒実質的な寺子屋 

 建設運動の始まり 石川幸夫会長年度に完成

し、開校式に参加 

 参加者 石川幸夫会長、国本幹事 小河内梅幸 

小林光則 山口正三 

 寺子屋建設運動に伴う、書き損じはがき回収は

1991～92 年度の石川一男会長年度にはじまり、

1995～1996 年の小河内年度に 大の盛り上がり

をみせ、各地のロータリークラブに飛び火するこ

とになる⇒小河内梅幸会員がロータリークラブ

における世界寺子屋運動の火付け役であり、この

運動の発祥が越谷北ロータリークラブである。 

⑥世界寺子屋運動のしまいかたについての話し合

いについて 

1990 年度に始まった寺子屋建設運動も 10 年後の

2000～2001 年度には一応の成果を残し、どのよ

うに終結するかの話し合いがもたれました。 

⑦話し合いの結果、越谷北ロータリークラブの 25

周年記念事業のひとつとして越谷に民間ユネスコ
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協会を設立し、寺子屋建設運動を移管することと

しました。設立当初は多くのロータリアンが理

事・役員、会員として在籍しておりましたが、今

は数名の北クラブの会員が理事として残り、会員

数も 120 名を超え、創立以来 15 年にわたり、世

界寺子屋運動に貢献しております。 

⑧書き損じはがきを回収し、どのように資金化す

るか? 

 現在ハガキは一枚 52 円ですが、書き損じた場

合は郵便局で一枚当たり 5 円の手数料を払えば、

新しいハガキに替えてくれます。あるいは切手に

も替えることができます。つまり、1000 枚の書き

損じはがきは→ 52 円×1000 枚＝52,000 円 手

数料は 5000 円ですから、47,000 円分の切手に替

えることができます。この切手を企業なり、個人

に買い取っていただき、現金化するわけです。 

⑨UNESCO と UNICEF の違い  

 ユネスコとユニセフはどこが違うのかという質

問をよく受けます。 

UNITED  NATIONS 

EDUCATIONAL,SCIENTIFIC AND 

CULTURAL ORGANIZATION 

   UNITED NATIONS INTERNATIONAL 

CHILDREN'S EMERGENCY FUND 

上がユネスコで下がユニセフですが 

ユネスコは国連の組織で会員は加盟国政府であり、

活動は各国からの拠出金で賄われています。具体

的には教育、科学、文化に貢献し、世界中の民族

間の理解を促進し、世界平和を実現することを目

的としています。 

ユニセフはやはり国連の組織ですが、目的は災害

や戦争のために家族や家をなくし、飢餓などで危

機的状況に陥った子どもを支援する組織です。 

ユニセフもユネスコも国連の組織ですが、よく皆

さんが寄付をされるユニセフは日本ユニセフ協会

という民間団体で、国連の組織とは別組織です。 

同じように越谷ユネスコ協会は民間組織で、国連

のユネスコや文科省のユネスコ国内委員会とは別

組織で、何の連携もしておりません。 

★越谷ユネスコ協会への入会のお願い 

 越谷北ロータリークラブが世界寺子屋運動の受

け皿として越谷ユネスコ協会を創立したわけです

が、できる限り会員の皆様にはユネスコの会員と

なり、精神的な協力を頂きたいと考えております。 

これからもユネスコの活動にご理解を賜りますよ

うお願い申し上げます。 

      

・越谷中 RC 小池会長、坪井幹事いつも何かとお世

話になっております。本日は表敬訪問おいでいた

だき有難うございます。           大熊正行 

 ・ 越谷中 RC 小池会長、坪井幹事ようこそ。小林光

則様卓話宜しくお願いします。      会田謙二 

・本日はお世話になります。今後とも越谷中RC一同

宜しくご指導の程お願い申し上げます。 

                          小池和義 

・本日は表敬訪問にお伺いさせて頂きました。今後

共ご指導の程宜しくお願い致します。   坪井明 

・越谷中 RC 小池会長、坪井幹事ようこそ。ゆっくりく

つろいで下さい。 小林光則さん卓話宜しくお願い

します。 関森初義・堀野眞孝・鈴木由也・小林操 

今井英治・青木清・松﨑義一・鈴木英男 

木村二夫・宮﨑敏博・中澤広樹・大熊正行 

・本日は卓話宜しくお願い致します     小林光則 

・髙𣘺さん、松井さん、降田さん誕生日おめでとうご

ざいます。                   市川洋和 

・越谷中 RC 会長幹事ようこそ。誕生祝い有難うござ

います。東京に来て 50 年になりました。松井昭夫 

・9/4 で 77 歳になりました。          髙𣘺正美 

・本日も宜しくお願い致します。       髙瑠美子 

・季節の変わり目に体調管理にご注意ください。 

                          櫻井智之 
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・8/26 新人研修会・歓迎会有難うございました。  

渡辺裕介  

・忙しい為大変ご無沙汰し申し訳ございません。  

石井知章 

・8 月は、裁判員裁判や司法修習生受け入れなども

あり欠席がちですみませんでした。    中澤伸浩 

・いつもスマイル有難うございます。     大島直幸 

・世界平和の為に。 大濱裕広・須賀篤史・深野秀樹 

            関雄二郎・酒井新樹・江口公晴 

             

 

出席報告 

 
会員数            57 名 

出席免除者         18 名 

出席者            42 名 

欠席者            15 名 

出席率            79% 

 

 

9 月の予定 
9 月 2 日  結婚記念・誕生祝い 

        四つのテスト 

        特別月間 会員卓話 

9 月 9 日  ロータリーの目的 

        3 分間ロータリー情報 

        外部卓話（特別月間に沿い越

谷     市教育の現状）    

9 月 16 日 中島第 8G ガバナー補佐表敬訪問      

      雑誌記事紹介 

ロータリアンの行動規範 

第 3 回クラブ協議会 

   9 月 23 日  休会（定款第 6 条第 1 節ｂ による） 

9 月 30 日  井原實ガバナー公式訪問 

    第 4 回クラブ協議会 

 

会員増強委員会からお願い 
本年度は 6 名の純増を目標にしております。是非と

も会員の皆様方のご協力をお願いいたします。情報

がございましたら委員長までご連絡下さいますようお

願いします。 

 

会員増強委員会 委員長 今井 英治 

 

 


